



正院小学校 学校だより

耕道

令和4年12月号
珠洲市立正院小学校
珠洲市正院町川尻 1-39
Tel/Fax 82-0404
WEBサイト
正院小で検索できます

学校評価について

校長 山岸 修

10月のはじめ頃、学校の私のアドレスに以下のようなメールが届きました。送信者名は小文字のローマ字表記。日本人のような姓で男性のような名です。署名もありません。以下A氏とします。
「件名：学校評価について 公立小中学校の計画や評価について個人研究しているものです。これまで調べた中で貴学校の学校評価がもっとも優れているものの一つと考えます。何故こうした優れた学校評価ができているのか、を御教示下さい。」

正院小学校の学校評価を褒めてくれたのは嬉しかったです。しかし、普通は「突然のメールで失礼します・・・」などという文をつけるものだと思います。素性も明かさず、いきなり、こんなメールを送ってくるのはちょっと無礼だなとも思いました。きっと、社会人ではなく学生かな、と思い以下のように返信しました。

「〇〇 〇〇様 正院小学校校長の山岸です。逆に質問ですが、正院小学校の学校評価のどの点がどんな理由で優れているとお考えですか？」

するとA氏から返事が返ってきました。

「御連絡ありがとうございます。全国の数百の小学校のホームページを見ていますが、第一に多いのは学校評価を公開していないところ。公開しているところでも保護者アンケートの結果を掲載しているところが多い。第3に特徴なところは、表にしてあり、3段階の評定をしているところもある。そういう学校と比べると、項目の立て方、記述の仕方等、他の学校の参考となるところが多い。」

正院小学校の学校評価は学校のホームページに載せてあります。時間が許す方はご覧ください。

私は十数年前に大学院に内地留学をしたことがあり、その時に学校評価をテーマに修士論文を書きました。だから、学校評価については、少し詳しいつもりです。

学校評価は、昔からあったわけではなく、2002年(平成14年)小学校設置基準の改正により法制化され、平成20年度から学校現場に導入されました。

石川県では県立学校(高校等)では学校評価の考え方や学校評価報告書の書式や記入にあたっての留意点が詳しく示されました。ところが設置者が市町村である公立の小学校中学校は、学校評価を校長会や教頭会もしくは各学校に任せる形になる場合が多かったようです。ですから県立学校の学校評価の形式はほぼ統一されていますが、小中学校の学校評価は地域や学校で形式がちがっています。これは、石川県だけでなく、全国的な傾向であるとも言えます。つまり、日本全国の公立小中学校の学校評価の形式は、かなり様々であるということです。そのようなわけで、A氏のようなメールの書き方になるわけです。

私は学校評価について以下のように考えています。

「学校評価はその学校が何を旨として、そのためにどんな取り組みをして、それがどの程度達成されたのかを表したものだ。ただし、学校評価の報告に表すことができるのは学校の取り組みのほんのごく一部である。学校改善に少しでもつながるような学校評価を行うことが大事である。」

現在の正院小学校の学校評価の形式は、私がこの学校に赴任する前からあったものです。以上に挙げた観点に沿って、少しだけ修正しました。今後も学校評価がより良いものなるように努力していきたいと思います。

A氏とは、その後も少し、やりとりをしました。A氏の正体は意外な人物でした。このことについては、また何か機会があったら書きます。今月号は字がすごく小さくなってしまい誠にすみません。

12月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

1	木		17	土	
2	金		18	日	
3	土		19	月	学校読書週間(～24日)
4	日	正院町子ども話し方大会 人権週間(～10日)	20	火	児童集会
5	月		21	水	大掃除①(教室など) 児童総会・校外子ども会
6	火	全校朝会 県評価問題(5年国・算)	22	木	全校13:15下校 冬休み図書貸し出し 通知表渡し(13:30～16:30)
7	水	委員会	23	金	終業式 大掃除②(体育館・プレイルーム)
8	木		24	土	冬休み開始
9	金	こころの劇場 (5・6年ラポルトすず)	25	日	
10	土		26	月	図書室利用可 (12/26・27 1/4～6) 13:00～15:00
11	日		27	火	
12	月		28	水	仕事納め
13	火	児童集会	29	木	*年末の閉庁
14	水	朝の読み聞かせ 正院保育所月組との交流(2年)	30	金	*年末の閉庁
15	木		31	土	
16	金	カボチャの日給食(生産者のお話) 租税教室(5・6年:5限)			3学期始業式は1月10日(火)です。

12/23～1/3の期間
体育館・プレイルームは、
使用できません。
(ワックスがけ・
年末年始閉庁のため)

正院小の学校生活 大切にすることはコレ <12月>

◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

相手に伝えようと話ができる子

先生や友達の話聞いて、理解することも大事です。(インプット)しかし、聞くばかりでなく、自分の考えを発表すること(アウトプット)は、自分の考えを整理してはっきりさせることになります。そのことにより、さらに理解が深まり、確かなものになります。



◆生活目標/学校のきまりを守ろう

◆給食目標/冬の食生活について考えよう

◆保健目標/寒さに負けない体をつくろう

◆安全指導/安全な冬の生活をしよう

できごと

11月4日(金) いしかわ教育ウィーク 学校公開 & ふれあい集会

11月1日～7日は、県内一斉のいしかわ教育ウィークでした。本校では、1日と2日に授業公開、4日にふれあい集会を行いました。

ふれあい集会は、通学路の安全を見守ってくださっている方々へ感謝の気持ちを伝える会です。今年度は、3年ぶりに見守り隊の皆様を会場にお招きすることができました。各クラスの出し物・全校合唱・全校ダンスの発表やプレゼントなどで感謝の気持ちを伝えることができました。ご来校いただいた、見守り隊の皆様、保護者の皆様、ありがとうございました。



オープニング
指導 八幡太鼓
村元先生
小松先生
瓶子先生
高山先生



2年生「お手紙」

5・6年生「クイズ魅力発見」



3・4年生「12人のステキな1日」

見守り隊のみなさん

11月12日(土) 生活科さつまいもクッキング 2年生

学校の畑で育てたさつまいもで、大学芋とさつまいもサラダを作りました。とってもおいしくできました。



11月16日(水) 後期クラブスタート 4・5・6年生

後期のクラブがスタートしました。後期は「ものづくりクラブ」「運動クラブ」にわかれて行きます。



「運動クラブ」ドッジボール

「ものづくりクラブ」フレンチトースト作り

10月25日(月) 総合的な学習の時間 5・6年生

「農家の方たちはどのような仕事をし、どんな思いを持っているのか」という課題で、地元で農家をしている皆口さんに話をいただきました。「農家の仕事は、作り始めたら、リセットができない」「おいしいと言ってくれるお客さんの一言が、やる気につながる」など、農家の仕事のことや仕事に対する思いについて学ぶことができました。ありがとうございました。



10月25日(月) 石川ミリオンスターズ野球教室

石川ミリオンスターズの川崎俊哲選手が来校して、児童に野球の基本動作を教えてくださいました。投げたり、打ったりして、楽しい時間を過ごすことができました。



11月12日(土) 生き物観察会・SDGs学習報告会 ラポルトすず

ラポルトすずで、生き物観察会活動報告会(3・4年)、SDGs学習取組報告会(5・6年)がありました。学習したことをしっかりと発表することができました。

3・4年生の発表



5・6年生の発表

11月15日(水) 器械運動交歓会 4年生 飯田小体育館

珠洲市の4年生が全員集まり、マット運動の連続技や単技を披露しました。4年生は、この日のために体育の時間に一生懸命練習を積み重ねていました。最後に模範演技をする児童が選ばれますが、正院小の子がたくさん選ばれていました。



11月20日(日) 珠洲市子ども大会 5・6年生 緑丘中体育館

珠洲市の5・6年生が緑丘中体育館に集まり、珠洲市子ども大会がありました。自己紹介をしながら名刺交換をしたり、ゲームをしたりしながら交流を深めていました。



11月22日(火) 校内研修・研究授業 2年生算数

金沢星稜大学の清水先生をお招きして、ICTを効果的に活用する授業について研究授業と校内研修を行いました。2年生は、自分の端末で考えをまとめ、それを大型テレビに映して発表していました。2年生でも、クロムブックを学習用具の一つとして活用していることがわかる授業でした。

